
шо, если здоровье позволя
ет ему трудиться, и при ус
ловии, что есть где. Те из них, 
кто по необходимости обра
щаются за помощью, часто 
чувствуют ответное глухое 
недовольство чиновников... 
Конечно, бывает и наоборот 
- людям идут навстречу, со
чувствуют. Но даже те, кТо 
"заведуют'’ распределением 
помощи, не всегда, к сожа
лению, могут ее выделить.

О заботах и проблемах 
“чернобыльцев” Ривненщи- 
ны шел разговор с их пред
ставителями во главе с 
председателем “Союза Чер
нобыль Украины" области 
Георгием Хилей.

На сегодняшний день в 
пределах области живет око
ло 482 тысяч человек, пос
традавших вследствие ава
рии. Из них 134 тысячи - 
дети. Только в г. Ривном 113 
человек являются инвалида- 
ми-ликвидаторами.

“СВОИ ПРАВА БУДЕМ ОТСТАИВАТЬ”

радавших. Однако защищать 
их, по сути, нечем. Обору
дование старо и не дает оп
ределения истинного состо
яния здоровья, медикамен
тов хронически не хватает, 
денег на питание тоже. Все 
держится на голом энтузи
азме таких людей, как глав
ный врач диспансера 
О.М.Боровец, обивающих 
пороги предприятий и ор
ганизаций в поисках помо
щи. Спасибо добрым людям 
- помогают.

До 50% ликвидаторов 
не смогли оздоровиться в 
прошлом году из-за отсут
ствия денег в “чернобыль
ском” управлении облго- 
садминистрации. Прекра
тилась выписка бесплатных 
рецептов врачами - лекар
ства по ним все равно не 
отпускают - казначейство не 
переводит денег на счета 
фармакологов, хотя это и 
является нарушением зако

на Украины. Деньги, день
ги...

По этой же тривиальной 
причине в области труднос
ти с обеспечением постра
давших жильем. Так, строи
тельство жилого дома в 
тресте “Ривнедорстрой" ско
ро может соперничать со 
знаменитыми “долгостроя
ми". Сорок шесть квартир в 
нем должны были занять 
семьи нуждающихся ликви
даторов. Дом почти достро
ен, но не хватило средств для 
его окончания.

В госадминистрации 
есть заместитель начальни
ка, курирующий чернобыль
ские проблемы, имеется и 
управление, занимающееся 
тем же. Однако говорить, к 
сожалению, не с кем. Ибо эти 
руководители не участвова
ли в ликвидации аварии, не 
пострадали от ее последст
вий и смутно понимают про
блемы ликвидаторов.

А ведь решить задачу 
окончания строительства 
того же дома можно было 
бы весьма просто - орга
низовать привлечение до
бровольных взносов на 
официальной основе, лич
ного участия. Ведь люди со
гласны даже на то, чтобы 
завершить оборудование 
квартир самим (!), только 
бы их официально выдели
ли. А “доводку" инженерных 
коммуникаций можно ре
шить при помощи респуб
ликанского центра: корпо
рации "Укрдорстрой” . Но 
для этого необходимо, что
бы те руководители, от ко
торых это зависит, “захоте
ли” этого.

Как заявили представи
тели ликвидаторов и постра
давших Ривненщины, - "... 
одна из задач, стоящих пе
ред нашими общественными 
организациями - оказывать 
ежечасное давление на по
добных руководителей, тре
бовать от них реальной, дей
ственной помощи, а не отпи
сок, что мы и будем делать 
в дальнейшем”.

З а п и с а л  
А л е к с е й  ЧЕРНОВ.

КАЖДЫЙ “ ЧЕРНОБЫ
ЛЕЦ" имеет свои заботы, 
насущные проблемы, тем 
более в наше время. Хоро-

Лечением и реабилита
цией “чернобыльцев" зани
мается спецдиспансер пс 
медицинской защите пост-


